

REPRESENTACIÓN INTERNACIONAL: MUNDIAL UNIVERSITARIO FISU 2025

El año 2025 marcó un hito para el deporte UVM con la participación de las selecciones de Básquetbol Masculino y Femenino en los Juegos Mundiales Universitarios FISU, realizados en Alemania. Esta histórica presencia permitió a la universidad y a la Región de Valparaíso posicionarse en uno de los escenarios más relevantes del deporte universitario a nivel mundial, enfrentando a delegaciones de alto nivel técnico y competitivo, lo que significó una valiosa experiencia deportiva, formativa y cultural para los estudiantes.

La participación internacional fue posible gracias al respaldo del Gobierno Regional de Valparaíso, a través de la adjudicación de un proyecto de asignación directa, que se transformó en un pilar estratégico para el desarrollo del deporte competitivo UVM durante 2025. Este financiamiento permitió asegurar los recursos necesarios para el proceso de preparación, fortalecer las etapas de entrenamiento y garantizar condiciones óptimas para la participación en el certamen, además de reconocer el modelo de planificación y trabajo sostenido impulsado por la Universidad en el ámbito deportivo.

Para Daniel Tello Bahamondez, director de Desarrollo Estudiantil y Exalumnos UVM, "la participación de nuestras selecciones en este mundial universitario representa un hito institucional de alto valor para la universidad. No solo fue una experiencia deportiva de primer nivel, sino también un proceso formativo integral, donde los y las estudiantes demostraron disciplina, compromiso, trabajo en equipo y una profunda responsabilidad por representar a la región y al país. Este tipo de instancias refuerzan nuestra convicción de que el deporte es una herramienta clave para el desarrollo de trayectorias estudiantiles integrales, con impacto académico, humano y social, y nos impulsa a seguir fortaleciendo el apoyo institucional al deporte universitario en escenarios internacionales".

Durante el Mundial Universitario FISU, ambas selecciones enfrentaron a verdaderas potencias del básquetbol universitario global, desarrollando un desempeño competitivo y exigente en la fase de grupos. La selección femenina finalizó en el 14.^º lugar, mientras que la selección masculina alcanzó el 15.^º puesto, resultados que adquieren especial relevancia considerando el alto nivel del torneo y la magnitud de la experiencia vivida a más de 12 mil kilómetros de Chile.

En este contexto, el rector de la Universidad Viña del Mar, Carlos Isaac Pályi, destacó la importancia del deporte de alto rendimiento como parte fundamental de la formación integral de los estudiantes, señalando que "en UVM entendemos el deporte de alto rendimiento como una dimensión esencial de la formación integral de nuestros estudiantes. El apoyo que brindamos, tanto a nivel de infraestructura como de gestión y proyección competitiva, responde a nuestra convicción de que el ejercicio deportivo potencia valores como la disciplina, el trabajo en equipo y la resiliencia. El 2025 fue un año de desafíos y grandes aprendizajes, y seguiremos impulsando iniciativas que permitan a nuestras selecciones destacar en la región, en el país y en el mundo".

